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INSTITUTO DE DESARROLLO 
COMUNITARIO

Representantes de casi todas 
las insituciones y entidades socia
les y culturales de Bayuela se reu
nieron el jueves 25 de septiem
bre, en el Salón de Plenos del 
Ayuntamiento, con dos miem
bros del Instituto de Desarrollo 
Comunitario ( IDC) dependiente 
de la Diputación Provincial de 
Toledo. La reunión estaba enmar
cada dentro de un Plan elaborado 
por el Instituto para sondear opi
niones, aptitudes y necesidades 
de los diferentes grupos sociales, 
culturales, y económicos existen
tes, fundamentalmente en las Co
marcas de la Jara y Sierra de San 
Vicente, consideradas como las 
zonas más deprimidas de la pro
vincia de Toledo.

En el transfondo de la reunión 
destacó la impresión generalizada 
de todos los grupos de que Casti
llo de Bayuela se ha quedado 
siempre al margen de las ayudas 
que, para diversos fines, otorgan 
las Entidades y  Organismos Ofi
ciales, Comunitarios y Provincia
les. Esta opinión se puso de ma
nifiesto al comentarse la no in
clusión de Bayuela dentro del 
Plan de la Comunidad Económi
ca Europea para ayudar a zonas 
ganaderas de alta montaña.

En la reunión estuvieron pre
sentes, además de los miembros 
del IDC y del alcalde de Bayuela 
Pablo Fernández, representantes 
de la Asociación de Padres de 
Alumnos "La Unión", Colectivo 
“Aguasal” , Cooperativa “San An
drés” , Grupo de Teatro “ Llama 
Viva” , A .C .D .T. Peña “ Bayuela” , 
Club Deportivo "Castillo” , el his
toriador local Angel Deza y dos 
representantes de los jubilados de 
la localidad.

El acto sirvió en principio para 
constatar la gran preocupación y 
el enorme desarrollo social y cul
tural que se da en la actualidad 
en Bayuela. Tras la inicial presen
tación sobre las pretensiones y 
directrices del IDC por parte de 
los miembros del Instituto a llí re
presentados, tomaron la palabra 
los representantes de los grupos.

José,.en representación de A G U A S A L, propuso 
la adquisición de una imprenta creando así 
algunos puestos de trabajo en el pueblo.

Un viejo proyecto: el instituto

La A.P.A., representada por 
Pedro Pulido, su actual presiden
te, puso de manifiesto la preocu
pación de los padres por el baj ísi- 
mo rendimiento escolar de los ni
ños de toda la comarca, citando 
como una de las principales cau
sas “ la existencia, en algunos pue
blos, de un único maestro que ha 
de atender simultáneamente a ni
ños de ocho niveles diferentes” , 
y propuso la construcción de un 
Instituto en el que se centraliza
ra toda la labor educativa dirigida 
a los niños, como única alternati
va para paliar el grave problema 
existente. Sobre este viejo proyec
to, el alcalde Pablo Fernández di
jo que estaba paralizado por la 
oposición, manifestada en ante
riores reuniones por los represen
tantes de El Real de San Vicente, 
a que el centro estuviera ubicado 
en Castillo de Bayuela. El repre
sentante de la APA afirmó que 
si se había hablado de esta ubica
ción “tan solo por la especial si
tuación geográfica de Bayuela y 
por contar ya con una serie de 
instalaciones mínimas imprescin
dibles, pero lo importante es ha
cer el Instituto, sea en Bayuela 
o donde sea” , y propuso que fue
ran los responsables ministeriales 
quienes tomaran la decisión últi
ma. Loj.miembros del IDC pidie
ron a la A PA  la elaboración de 
un estudio sobre los niños impli
cados y sobre los problemas que

conllevaría: transporte, etc. Por 
otra parte, el presidente de APA 
citó el proyecto de creación de 
una Rondalla, para la cual sería 
necesario contratar los servicios 
de un profesor de música.

Empleo Juvenil

A  continuación tomó la pala
bra José Mayoral, en representa
ción del Colectivo Aguasal, quien 
resaltó las graves dificultades eco
nómicas que atenazan, desde sus 
inicios, a la revista Aguasal, y ex 
presó la necesidad imperiosa que 
tiene el colectivo de adquirir una 
máquina de composición de tex
tos, elemento suficiente para anu
lar el déficit que la revista tiene 
que afrontar en cada número. 
Los miembros del IDC manifes
taron la conveniencia de que el 
Colectivo adquiera oficialmente 
personalidad jurídica. Por otra 
parte, el representante de Agua
sal propuso la realización de un 
Congreso de Asociaciones Cultu
rales de la Provincia de Toledo. 
A sí mismo se mostró muy preo
cupado por la falta de perspec
tivas laborales en que se encuen
tran un buen número de jóvenes 
de la localidad y propuso la crea
ción, en régimen de cooperativa 
de una pequeña imprenta que 
solvente las carencias que sobre 
este tipo de actividad padece to
da la zona y sirva para crear algu
nos puestos de trabajo.
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